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POLÍTICA 
Pide la iglesia a los políticos que no usen la bandera de la pobreza en beneficio propio. El vocero de la Diócesis 
de Querétaro, Saúl Ragoitia Vega, los exhortó a presentar propuestas que salvaguarden la dignidad humana, 
la vida y la familia. (MR) 
 
Cabeza. La tarde de este miércoles la fiscal especializada para la atención de delitos electorales de la PGR, 
Arely Gómez González, presentó la ponencia sobre Delitos electorales y blindaje electoral, en el Auditorio 
Fernando Díaz Ramírez. (MR) 
 
Cabeza. La titular de la Fiscalía Especializada en Atención a los Delitos Electorales, FEPADE, Arely Gómez 
González, acudió a un encuentro que se llevó a cabo en la UAQ, impartió la conferencia Delitos Electorales y 
Blindaje Electoral, ahí señaló que la ley electoral a nivel federal, es anacrónica, que no responde todavía a las 
expectativas electorales de la sociedad queretana en su totalidad, hay algunos huecos y lo más importante será 
que la ciudadanía denuncie cualquier situación que parezca ilícita. (EL) 
 
En el mes de marzo se entregará la cartilla para el servidor público, que contiene derechos y obligaciones de 
los trabajadores del gobierno estatal durante el proceso electoral, informó la secretaría de la contraloría. (MR) 
 
Antes de que concluya el mes e enero, la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia, podría dar a conocer 
su resolución en el caso del uso de los espectaculares que pesa en contra del diputado federal, Francisco 
Domínguez Servién. (MR) 
 
Cabeza. Las manifestaciones para cualquier aspiración electoral de parte de algunos funcionarios municipales, 
no están todavía en tiempo, sin embargo el hecho de que tanto diputados y regidores puedan permanecer en su 
cargo y hacer campaña, puede profesionalizar el servicio público, opinó el regidor priísta Raúl Ríos Ugalde. 
(EL) 
 
Vía telefónica. El senador José Calzada Rovirosa, comentó sobre las declaraciones del senador Gustavo 
Madero, de que el IFE iba a auditar a los 128 senadores, que son equivocadas a decir del IFE, pues el Instituto 
dice que estarán pendientes para revisar las cuentas de cualquier funcionario público, o legislador que tuviese 
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alguna denuncia, y eso le parece adecuado,  siempre que exista la duda se debe revisar, debe existir mayor 
transparencia respecto a la utilización de los recursos públicos, o bien, cuando exista alguna duda con respecto 
al origen de los recursos utilizados en las campañas. El IFE dijo que ellos actuarían ante una denuncia contra 
funcionarios de cualquier nivel, lo cual le parece muy bien. Las campañas electorales deben estar blindadas 
para evitar que ingresen, no sólo recursos provenientes de actividades ilícitas, sino también recursos mal 
habidos. Sobre Barack Obama, dijo que cree que ya tomó medidas con respecto a Cuba, está tomando 
decisiones con respecto a Irak, a Afganistán, va a modificar de manera sustantiva su política exterior. Está 
tomando también pasos importantes con respecto a su economía, la cual tiene preocupado a todo el mundo. Le 
gustan sus mensajes pues hablan de valores, de respeto, de liderazgo, de recuperar lo perdido en los últimos 8 
años por George Bush. Anuncia un foro hoy a las 12 del día en el hotel Fiesta Inn, para platicar con las 
Cámaras, con la FECAPEQ, para que ellos expongan sus ideas con respecto a qué debemos hacer en 
Querétaro para abonar al crecimiento y desarrollo económico nacional. Nuestro modelo económico se tiene que 
cambiar por un modelo que sea mucho más nacionalista, ver más hacía el interior. El foro se llama “Expresión 
Querétaro, aportaciones para el desarrollo económico”. Quiere que los foros, las reflexiones, no se queden sólo 
en critica, debemos proponer, para salir adelante y tomar medidas que nos ayuden a tener resultados a largo 
plazo. (EL) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. 110 mil pesos adicionales a sus percepciones de 182 mil pesos mensuales es lo que cada diputado 
recibirá de manera adicional para sus gastos en capacitación este año, así lo dio a conocer la diputada 
perredista, Carmen Consolación González Loyola, luego de denunciar que estos recursos son utilizados en la 
mayoría de las veces de manera discrecional y corrupta. (EL) 
 
Con la finalidad de conocer los criterios que se utilizan para la jubilación de los trabajadores de la USEBEQ y 
del municipio de Querétaro, Raymundo Gómez Ramírez y algún representante del municipio serán citados a 
comparecer ante la comisión de trabajo del congreso local. (MR) 
 
Cabeza. La comisión de trabajo y previsión social de la LV Legislatura se ha visto rebasada luego de que 
siguen apareciendo irregularidades en las solicitudes de pensión, de expedientes tanto de la USEBEQ como del 
municipio de Querétaro, para lo cual se espera que los titulares se presenten ante los integrantes de la comisión 
para aclarar los datos, según explicó el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes. (EL) 
 
Los integrantes de la comisión de asuntos municipales y del migrante de la LV Legislatura rechazaron la 
propuesta de los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora, de dar el poder exclusivo de designar a 
los secretarios de los gabinetes municipales a cada alcalde, sin necesidad de pasar por la opinión del 
ayuntamiento, así lo dio a conocer el presidente de dicha comisión, el diputado José González Ruiz. (EL) 
 
Cabeza. El 27 de enero en el patio de la casa legislativa se realizará a las 11 de la mañana el foro Protección 
de los derechos de niños, niñas y adolescentes, con la intención de garantizar los derechos de los menores. 
(MR) 
 
Cabeza. Este miércoles vence el plazo para que la legislatura del Estado conteste a las demandas que 
presentaron seis trabajadores en su contra, por el retraso en sus salarios. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que dicen que tres diputados se fueron a Europa y nadie les 
cuenta las faltas; dicen que se fueron a estudiar Marco Antonio León Hernández, Eric Salas González y 
Fernando Urbiola Ledesma, que trae en su contra una demanda interpuesta por el INAH. También anda por 
allá, Felipe Urbiola Ledesma y dicen que todos fueron  a estudiar y dejan el trabajo en la Legislatura. Además 
se fueron, curiosamente, con uno de los cinco inscritos para ser comisionado ejecutivo de la Comisión Estatal 
de Información Gubernamental. Se inscribieron en la CEIG, Eduardo Rentería, José Fabio Espinosa, 
Salvador Alfaro, Federico Ugalde y Javier Lascano Pérez; uno de ellos es el que se fue a Europa con los 
diputados y se dice que él convidó a los legisladores. Con esto, seguramente será el de más capacidad. En 
cada legislatura se dice que son la peor, pero siempre llegan unos que los superan. Otra vez se dieron un bono 
de 100 mil pesos para “capacitación” y seguro van a decir que lo aplicaron en este viaje. Por otro lado, 5 
asesores de Consolación González Loyola Pérez demandaron a la Legislatura por la falta de entrega de las 
prerrogativas de la diputada. Los de la L Legislatura sí eran diputados y discutían en serio; después sólo ha sido 
una tras otra. En aquel entonces ganaban poco más de 20 mil pesos, ahora se llevan más de 130 mil. Los 
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diputados deberían hacer su reglamento y poner topes, pero no lo van a hacer… A nivel federal están igual y lo 
demuestran con su reunión que tendrán para la próxima semana en hoteles de lujo, los senadores de los tres 
partidos principales; seguramente van a analizar la forma de decirnos que nos apretemos el cinturón, mientras 
ellos se gastan cientos de miles de pesos… El Senador José Calzada organiza un foro económico para 
conocer la situación de la economía ¿Qué no la saben ya? Es un foro que tiene nombre de campaña y van a 
estar dirigentes de organismos empresariales locales y del colegio de economistas local y nacional, a las 12 del 
día en el Fiesta Inn. Todos sabemos que las cosas están difíciles, pero ¿de verdad sirven de algo estos foros, 
además de lo político? Se hicieron foros para presionar a la banca que baje los intereses y los banqueros se ve 
que están asustadísimos, pues no han hecho nada. ¿Por qué los Legisladores no pueden poner un tope a los 
intereses? Lo lógico sería que las tasas estuvieran como máximo, la inflación más 20%. Los bancos, por 
voluntad no van a hacer nada ¿habrá algo que les impida legislar al respecto? Si es así, que mejor no digan 
babosadas. El problema es que con la crisis mucha gente va a verse forzada a usar las tarjetas, para los gastos 
primarios ¿Para qué carajos queremos legisladores, si  no legislan a nuestro favor? Se van a Europa, se dan 
bonos y viven de lo lindo, mientras el resto de los mexicanos padecemos la crisis… Denuncian que falta mucha 
cultura de los ciudadanos, para respetar los espacios para discapacitados; hay incluso quien se compra su 
calcomanía y la pone en el auto para estacionarse en los espacios reservados. En China, la corrupción de 
funcionarios se paga con pena de muerte o con cadena perpetua. Si así fuera en México ¿quién cerraría la 
puerta? Podemos empezar con pequeñas acciones, como respetar los lugares de discapacitados, seguir las 
reglas de tránsito  y otros aspectos cotidianos. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Gracias a las inversiones estatales y federales, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
prevé generar 35 mil empleos durante el presente año, cantidad mayor a la generada en el 2008, dio a conocer 
su presidente, Daniel Cordero Espíritu Santo. (MR) 
 
Cabeza. Fue impugnada la elección de presidente en la CANIRAC. Oscar Juárez, uno de los aspirantes, 
llevará el asunto a la instancia nacional, por presunta violación a los estatutos. (MR) 
 
Cabeza. Este jueves se llevará a cabo el foro Expresión Querétaro: aportaciones para el desarrollo económico, 
en el que participarán la CANACO, CANIRAC, CANACINTRA y COMPARMEX, así como el Colegio de 
Economistas de Querétaro a nivel nacional. (MR) 
 
Cabeza. Más allá de las inversiones que se consigan en las giras del gobernador, deben tomarse en cuenta los 
empleos que se generaron por la llegada de empresas a la entidad, señaló el coordinador de la bancada priísta 
en el congreso local, Jaime Escobedo Rodríguez. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
A pesar de las elecciones, no se detendrán las obras en beneficio de las escuelas, pero sí se incrementará la 
vigilancia para evitar su uso político electoral, señaló Eduardo Bravo, director general  del Instituto nacional de 
infraestructura física educativa. (MR) 
 
Querétaro se distingue por el mejoramiento de sus escuelas, dio a conocer el director del Instituto Nacional de 
Infraestructura Física Educativa, Eduardo Bravo Esqueda, al arrancar el programa Mejores escuelas. (MR) 
 
Denuncias. Muchos padres de familia no confían en que de verdad vaya a haber lugares suficientes para todos 
los niños. Lo que sucede es que los papás a fuerzas quieren un lugar en una es cuela determinada. (MR) 
 
Reconoce el coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez, que sí habrá un incremento en el 
número de estudiantes en las instituciones públicas, debido a la crisis económica y el regreso del migrantes. 
(MR) 
 
Cabeza. Cerca de 800 estudiantes de licenciaturas en el ITESM CQ harán su servicio social participando en 54 
proyectos de 44 instituciones públicas y privadas, informó la coordinación de servicio social del Tec. (MR) 
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SOCIEDAD 
Se realizará una inversión de 105 mdp para generar infraestructura a través de 54 obras en diferentes 
comunidades en el presente año, señaló el titular de la Comisión Nacional de Pueblos Indígenas en Querétaro, 
Aurelio Cigala Páez. (MR) 
 
Cabeza. Al dar a conocer la evaluación, reflexión y medidas que adoptará la iglesia para aplicar durante los 
próximos seis años, trascendió que más del 85% de la población en la entidad es católica pero sólo el 2% 
realmente vive su fe. (MR) 
 
Cada día llegan a Querétaro personas de otros municipios, en busca de una oportunidad y a vender algún tipo 
de productos. Una buena posibilidad que tienen, para no dormir en la calle, son los albergues del DIF municipal. 
(MR) 
 

MUNICIPIOS 
Con una inversión de 22 mdp, la unidad médica del IMSS con la que contará el parque bicentenario, será 
entregada el próximo 15 de febrero, pero entrará en operaciones hasta que se inaugure oficialmente el parque, 
aseguró el secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda. (EL) 
 
La clínica que se construye dentro del centro de desarrollo comunitario del parque Bicentenario está concluida, 
informó el secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda, tras resaltar que se invirtieron 22 
mdp. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro realizó durante el año pasado, 2 mil 27 embargos a personas que 
presentaron algún rezago en el pago de su impuesto predial y traslado de dominio, informó el director de 
ingresos, Arturo Torres Gutiérrez. (MR) 
 
Fueron entregados 200 nuevos carros de aseo público, al personal de intendencia municipal de Querétaro, lo 
cual tuvo una inversión de más de 400 mil pesos, y según el titular de la Secretaría de servicios públicos, Juan 
Alberto González Arce, cualquier ciudad limpia es porque tiene un servicio eficiente al respecto, y pronto habrá 
más proyectos en materia de limpieza. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaría de servicios públicos en la capital adquirió 200 carritos de barrido manual para mejorar la 
imagen del manejo de los residuos sólidos en el centro histórico y cabeceras delegacionales. (MR) 
 
Cabeza. El próximo 29 de enero arranca el segundo festival de comunidades extranjeras, organizado por el 
municipio de Querétaro, en el cual participarán 35 países y se esperan más de 35 mil asistentes, aseguró 
Lorena Jiménez Salcedo, titular de la Unidad de Asuntos Internacionales del Municipio. (EL) 
 
Cabeza. Del 30 de enero al 1 de febrero se realizará el segundo festival de comunidades extranjeras, que 
tendrá lugar en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. La Unidad de asuntos internacionales del municipio de 
Querétaro señaló que asistirán 35 países del mundo. (MR) 
 
Entrevista. Carlos Treviño Núñez, secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, comentó que van 
a seguir catapultando recursos, no obstante épocas electorales, que no se van a publicitar para respetar la ley 
electoral, pero se seguirá dando apoyo a los viejitos, las becas a los jóvenes, trabajando en el tema de vivienda 
para las personas que menos tienen, van a seguir con los programas alimentarios. Los resultados que tienen 
hasta el momento en esta administración son muy buenos, han hecho 5 mil 33 acciones en el tema de vivienda; 
2 mil 300 jóvenes reciben una beca cada 6 meses. En materia de cultura el festival Santiago de Querétaro, sólo 
en la clausura tuvieron 9 mil personas; por programas hábitat, que es obra pública, obra menor, obra 
delegacional, han tocado con esos programas cerca de 250 mil personas. El objetivo que plantearon del 
desarrollo social, era generar política pública corresponsable, no es asistencialista, los jóvenes que reciben una 
beca dan 45 horas de su tiempo a trabajo comunitario. Este año seguirán con todos los programas. A él el 
desarrollo social se le antoja en 2 dimensiones, uno que es la parte física material, que es la que deben cumplir 
los gobiernos y la otra es la parte, es la esencia del tejido social, que se debe construir tanto gobierno como la 
gente. Es importante que el gobierno tenga programas sensibles hacía la gente, que ataque problemas, hay 
que orientar el gasto, los gobiernos en el país deben empezar a ver la rentabilidad gubernamental, con cuánto 
presupuesto y qué impacto se tiene; los programas que no tengan impacto social hay que sacarlos. Los 
gobiernos, por los recursos, tienen una capacidad limitada de respuesta, por lo que la sociedad debe aportar 
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también una parte para la satisfacción de las necesidades. No que los ciudadanos hagan todo, pero tampoco 
que los gobierno den todo a la sociedad. Opina que el mayor éxito en materia de desarrollo social es la forma 
en que viven las familias; 5 mil 33 tienen nuevas perspectivas al tener un piso firme y paredes de ladrillo; son 
los intangibles que no se ven. Los pobres deben ser una prioridad, pero no debe ser lo único, pues hay otros 
sectores que requieren atención; históricamente las clases medias han sido oprimidas y hay que apoyarlas para 
que haya crecimiento, llegar al equilibrio mediante la justicia distributiva; un gobierno que sólo protege a los 
ricos, está destinado a morir. El auto empleo es un programa muy importante, pero que requiere previamente 
del desarrollo de habilidades. Para las personas  mayores, hay programas como el de 70 y más, que ofrecen 
actividades productivas para adultos mayores. (EL) 
 
Entrevista. Carlos Treviño Núñez, Secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, comenta que en 
esta dependencia se reciben todos los requerimientos de la ciudadanía. Se reciben en promedio al día, cerca 
de 150 personas con alguna petición, sobre todo de vivienda y después de becas. Cuando se arrancó el 
programa de vivienda en 2006 se buscó que fuera un modelo corresponsable y los resultados han sido muy 
buenos. Se han concluido 5 mil 33 gestiones hasta el momento y se ha visto como se fortalece la organización 
social. Se trabaja en 101 localidades del municipio, con base en la marginalidad que presentan que es en el 
municipio del 30% aproximadamente. Para el 2009 se seguirá con el tema de vivienda; el compromiso inicial era 
de 3 mil casas y ya se rebasó, pero se entrará a diez comunidades que no se habían atendido. Se fortalecerá 
también el tema de la participación ciudadana, mediante la formación de comités que vigilan la adecuada 
aplicación de recursos y califican la terminación de obras; este año los ciudadanos fiscalizaron 357 mdp. Se 
seguirá también con el programa de adicciones y la entrega de becas, aunque no se promocionará debido al 
año electoral. (MR) 
 
El Instituto de la juventud en El Marqués intensificará las acciones en las cabeceras delegacionales para 
combatir el graffiti. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués comenzará a operar en los próximos días, los reglamentos de policía y 
de panteones, por lo que se realizó una reunión de delegados, para darles a conocer las sanciones que se 
aplicarán. (MR) 
 
Cabeza. El Instituto de cultura en el municipio de Corregidora dio a conocer que se construirá un nuevo centro 
de interacción, que contará con biblioteca, centro de cómputo y galería, entre otros servicios. (MR) 
 
Cabeza. Serán cerca de 20 ciudadanos en Corregidora los que participarán en el programa Observatorio que 
tiene la finalidad de vigilar y dar seguimiento a los acuerdos del municipio, informó la Secretaría de desarrollo 
social municipal. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Entrevista. Israel Chávez Pozas, regidor por Querétaro, comentó que la tecnología tiene muchos aspectos 
positivos, sin embargo el usuario debe conocer una serie de implicaciones de las computadoras, celulares, 
dispositivos móviles, de entretenimiento, pilas, televisores; todos estos productos que nos hacen la vida cómoda 
también tienen su lado oscuro pues generan un daño tanto al medio ambiente como a la salud. Un ejemplo es 
el de los monitores de 17 pulgadas de las computadoras, pueden producir al año 680 kilogramos de CO2, 
(dióxido de carbono) que es un contaminante nato. Cuando no tenemos una regulación que nos diga qué hacer 
o como deshacernos de ellos, el que mejor lo hace lo almacena en su casa, pero también terminan en los 
rellenos sanitarios que no tienen regulación. En Querétaro, para deshacernos de este tipo de aparatos cuando 
ya no sirve, podemos hablar al 070, ellos recogen estos productos y utilizan los mecanismos que están 
regulados por las normas ambientales. En otros países hay empresas que compran estos aparatos, la 
computadora la desarman, le sacan oro, zinc, mercurio y todo eso para ellos es un negocio, pero aquí en 
México no lo hay. Debería de haber planes de manejo municipales para este tipo de cosas, pero mientras no los 
haya la gente debe de llamar al municipio para que se lleven lo que ya no sirve de estos aparatos y evitar así la 
contaminación. (EL) 
 

LABORAL 
La sección XXXII del sindicato de salud en el Estado pide a la administración estatal, compromiso para generar 
más plazas, ya que hasta el momento sólo se cuenta con 400 homologadas en toda la entidad. (MR) 
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Cabeza. Actualmente el sindicato de trabajadores y empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro 
busca que se reconozca la antigüedad de 38 empelados que apenas se les dio base el año pasado, señaló la 
Secretaría de conflictos. (MR) 
 
En Querétaro se expiden por parte de gobierno del Estado, cada año, más de 800 permisos para que niños de 
entre 16 y 18 años de edad se inserten en el mercado laboral formal, aunado aparte, a una importante cifra de 
niños que se insertan en el informal, y que se desconoce, así lo aseguró la diputada Carmen Consolación 
González Loyola. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Denuncia. El abogado Enrique Buenrostro Díaz asegura que los operativos que se hacen los fines de 
semana, de revisión de vehículos deberían desaparecer, pues sólo son causa de corrupción. (MR) 
 
Cabeza. Un camionero le quiso ganar el paso al tren en el acceso 3 en la zona industrial Benito Juárez, al filo 
de la una de la tarde de ayer, pero no pudo y el tren lo arrolló y el camión quedó prácticamente destrozado, el 
chofer Reyes Santos González, no sufrió daños. (EL) 
 


